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DELIBERAZIONE  N° 200   DEL 14/12/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  10/12/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 14  del mese di Dicembre alle ore 10,08 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 1383758 del  03/12/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: Il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 14/12/2020 12:42:20 CET

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 15/12/2020 09:06:41 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 10/12/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Bruschetta, Quartararo, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  9 

 

Votanti     n.°  9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 10/12/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 10/12/2020 

L’anno 2020, il giorno dieci  del mese di Dicembre, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto 

Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato 

delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 

marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 1330991 del 24/11/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta, il Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,23 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Quartararo,  Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 7 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Bruschetta, Prester e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  

Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura delle seguenti mail: 
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• Mail da parte dell’Azienda AMG, che comunica che, da un sopralluogo 

effettuato dai tecnici, è stato riscontrato funzionante il punto luce di Via 

Valenza n.° 55;  

• Mail da parte dell’Azienda AMG, che comunica che i tecnici hanno riscontrato 

che i punti luce in Via Filippo Corazza, angolo Via Mendola, risultano 

funzionanti; 

Si prosegue con una richiesta presentata dal Consigliere Terranova, al 

Presidente, per il successivo inoltro all’ azienda competente avente per 

oggetto“Sollecito intervento in Via Santa Maria di Gesù n.° 104/A buca manto 

stradale”.  

Alle ore 9,30 entrano in collegamento i Consiglieri Adelfio, Ilardi e Rappa. 

Risultano presenti 10 Consiglieri. 

Si passa al II punto dell’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale relativo alla 

seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 03/12/2020, 

approvato alle ore 9,38 per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 10; 

Votanti: 10; Voti Favorevoli: 10. 

Si passa al   III punto all’O.d. G, ovvero “Atti ispettivi e funzioni propositive” e  

i Consiglieri Bruschetta, Rappa e Tarantino chiedono il prelievo della mozione  

avente per oggetto “Richiesta posizionamento video trappole/telecamere in Via 

Perez, angolo con Via Foderà”, a firma della Consigliera Rappa,  prot. n.° 1283779 

del 10/11/2020, iscritta al punto otto della griglia degli atti ispettivi. 

Il Consiglio vota favorevolmente il suddetto prelievo. 

Illustra la mozione la Consigliera Rappa, che afferma che la presenza dei rifiuti 

ingombranti nel sito in questione è ricorrente, per cui l’installazione delle telecamere 

potrebbe essere un valido deterrente; inoltre, con le multe, si  potrebbe fare cassa. 

Invita i colleghi a presentare altre mozioni di pari oggetto per altri siti. Ritiene che la 

tecnica adottata dalla RAP circa il posizionamento di tanti cassonetti RSU in un solo 
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punto della strada sia sbagliata, perché si viene a creare una discarica a cielo aperto, 

considerato anche che, spesso, l’azienda salta qualche itinerario di raccolta. 

Il Presidente afferma che non può che essere favorevole alla mozione ma pensa 

che non si possano presentare tante mozioni per i siti presi di mira dagli incivili: 

l’installazione di queste tecnologie è stato un cavallo di battaglia del movimento 

“Cinque stelle”, ma occorre una maggiore sensibilità da parte della RAP e un 

controllo serrato da parte dell’amministrazione per debellare il fenomeno. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che informa il Consiglio che 

dai social media ha appreso che sono state spedite da parte dell’amministrazione circa 

350 multe: forse sanzionando i cittadini si potrà risolvere il problema. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che sottolinea che la 

problematica è stata affrontata tante volte in Consiglio: sono state prodotte tante 

mozioni con cui si chiedeva l’installazione delle video trappole per Via Campisi e per 

Via Perez ma la RAP preferisce fare gli interventi di bonifica con costi superiori 

rispetto ai costi  delle installazioni delle telecamere. Spesso la RAP fa proclami che 

non hanno però un seguito. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che il problema 

non è posizionare i cassonetti in un solo punto della via ma il fatto che spesso 

succede che la RAP salti la raccolta e si viene a creare la discarica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che concorda con la 

mozione della collega, avendo lui stesso richiesto per primo l’installazione delle 

video trappole perché l’abbandono dei rifiuti è stata una costante nel territorio 

cittadino; il vero problema, a suo parere, è che la Regione non ha un piano per i 

rifiuti. Più volte si è parlato dei termovalorizzatori, per i quali ho manifestato sempre 

la non utilità degli stessi, mi sembrano solo proclami e chi paga le conseguenze sono 

solo i cittadini. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che evidenzia che, da più di 

vent’anni, il Presidente della Regione non è di Palermo e agli altri Presidenti non 

interessa niente della nostra città. 

Il Presidente risponde che non crede sia per questo ma per il fatto che la 

Regione è un ente con una macchina burocratica e dunque lenta. 

Chiede ed ottiene la parolail a Consigliere Tarantino, che fa che presente 

l’installazione delle video trappole è un deterrente che può limitare la creazione di 

queste discariche e ogni giorno i  Consiglieri lottano per debellarle. A suo parere, la 

colpa non è solo dell’amministrazione ma di tutti. L’amministrazione è già a 

conoscenza dei siti presi di mira e non è un bello spettacolo da vedere, anche 

pensando ai ragazzi che si recano a scuola ed incontrano queste discariche. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester, che chiede al Presidente di 

interessarsi riguardo ad una problematica, più volte segnalata, ovvero che in Via 

Mario Orso Corbino sono raggruppati molti cassonetti: la Dott.ssa Calì  della RAP 

aveva assicurato che  li avrebbe spostati ma, ancora oggi, sono tutti quanti 

raggruppati. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che specifica che il Consiglio 

ha trattato varie volte la problematica dell’abbandono dei rifiuti; sono state suggerite 

alcune soluzioni, fra cui l’installazione delle video trappole in quanto può essere un 

deterrente, ma il fenomeno va contrastato con tutti i mezzi possibili. 

Il Presidente chiarisce che è favorevole all’installazione delle video trappole per 

tutti siti presi di mira dagli incivili ma i gruppi consiliari, che hanno pubblicato che 

sono stati multati circa 350 incivili, dovrebbero fare un’azione forte, affinché questi 

sistemi vengano installati: solo cosi si potrebbe abbattere almeno l’80% dei rifiuti 

ingombranti; porta l’esempio di Via Emily Balch, presa di mira dagli incivili, dove, 

con l’installazione delle videocamere, il fenomeno non esiste più. 
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Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,07  per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 10; Votanti: 10; Voti Favorevoli: 10.  

Alle ore 10,08 esce il Presidente Antonino Santangelo. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

Il Segretario                                 Il Presidente 

  Maria Concetta Calderone                Antonino Santangelo 

 

Presiede la seduta, il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che sottolinea che l’inciviltà è 

presente in tutta la città e la mozione non fa altro che porre l’attenzione sull’annoso 

problema.  Si sperava che con i centri di raccolta il fenomeno dell’abbandono degli 

ingombranti potesse essere attenuato, invece, negli anni si sono aggiunti nuovi siti 

come Via Placido Rizzotto, Via Brasca, Via Gallo; ad oggi l’unica soluzione è 

l’installazione delle video trappole per cercare di attenuare questo fenomeno. 

Il Presidente afferma che si è consapevoli del fatto che questi strumenti non sono 

sufficienti ma possono essere di contrasto: occorrerebbe valutare l’opportunità di 

individuare un’area in Via Oreto bassa per creare un centro raccolta  e una nella zona 

di Borgo Uliva e Falsomiele, per cercare di allentare questo fenomeno indecoroso. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che si dichiara favorevole alla 

creazione di nuovi centri raccolta ma crede che chi è incivile resta incivile e tenderà 

sempre a eliminare i rifiuti in maniera illecita. 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 14/12/2020 10:44:39 CET

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 15/12/2020 09:14:38 CET

Signature Not Verified
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Il Presidente evidenzia che i cittadini sono propensi all’installazione delle video 

trappole, anzi, spesso, è una richiesta che viene da loro. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che fa presente che occorre 

un’azione da parte di tutti: l’installazione delle video trappole e l’ampliamento dei 

centri raccolta sono sistemi utili ma occorre un controllo serrato da parte dei Vigili 

Urbani, con il sequestro dei mezzi e sanzioni penali, anche utilizzando le guardie 

ambientali. 

Il Presidente specifica che la politica deve dare l’indirizzo, poi spetta alla macchina 

comunale coordinare: a suo parere, queste cose potrebbero essere risolte dalle 

circoscrizioni, se l’amministrazione delegasse loro i poteri.  

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,21, il Presidente, chiude la seduta,  

Il Segretario                               Il Presidente 

 Maria Concetta Calderone                 Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 14/12/2020 10:44:41 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 15/12/2020 09:06:07 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 14/12/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 10/12/2020
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F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 
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